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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Durante o seminário “Educação Integral 
como Política Integrada e Intersetorial no Mu-
nicípio de Montes Claros”, promovido pela 
Secretaria de Educação (SME) da Prefeitura, 
foi lançado, pela Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), o concurso “Educar para Reciclar”.  
A gerente de Educação Ambiental da Prefeitura, 
Juliane da Costa Nere, explica que o concurso 
visa integrar as ações da SEMMA com a SME, 
com objetivo de ampliar a mobilização e ade-
são ao Projeto Recicla aos Montes, que une a 
coleta seletiva com a inclusão dos catadores. 

O Plenário da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) aprovou, em 1º turno, em 
Reunião Ordinária desta terça-feira (4), a Pro-
posta de Emenda à Constituição (PEC) 71/21, 
que retira o Departamento de Trânsito do Esta-
do (Detran) da estrutura da Polícia Civil. Nesta terça-feira (4), aconteceu apresentação do Núcleo de Qualidade da Assistência à Saúde Bucal (NQASB) do Hospital 

Universitário Clemente de Faria (HUCF) da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) para hospitais mineiros e 
representantes da Secretaria de Saúde do Estado de Minas Gerais (SES-MG). 

Agricultores familiares 
do Grande Sertão 
Veredas lançam 
castanha de baru 
orgânica

Escolas de Montes Claros 
vão disputar para ver 
quem preserva mais Plenário aprova PEC do 

Detran, e órgão fica fora 
da estrutura da Polícia 
Civil
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OO I Seminário de Direito Público de Pi-
rapora destacou o papel vital da advocacia 
pública nas diversas instancias da adminis-
tração. O evento foi realizado pela prefeitu-
ra de Pirapora, através da Procuradoria Geral 
do Município, em parceria com a 50ª Subse-
ção da OAB/MG e Faculdade Funam. 

Superar desafios buscando uma gestão eficiente é 
tema de evento em Pirapora

HUCF apresenta Núcleo de Qualidade 
da Saúde Bucal para SES-MG e 
hospitais
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S A partir desse mês, a Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros está ampliando 
para 25 o número de municípios com gestão muni-
cipal. São João da Lagoa e São João do Pacuí estão 
assumindo a gestão dos serviços, ganhando com 
isso autonomia para contratar instituições para o 
atendimento de demandas da população, dentro 
do seu território. 

Regional de Montes Claros amplia quantidade 
de municípios com gestão plena em Saúde

Vereadores cobram melhorias em estradas 
e pavimentação de vias em Montes Claros

SAÚDE 7
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POLÍTICA 3

Foram aprovados 14 requerimentos durante a sessão ordinária 
dessa terça-feira (4), da Câmara Municipal de Montes Claros. Entre 
eles dois solicitam melhorias em estradas rurais e pavimentação 
asfáltica em alguns pontos da cidade. 

POLÍTICA 3
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Autismo é mais comum 
entre homens que mulheres

A Divina Mensagem da Cruz

Primeiros 90 dias de governo 
decepcionam o país (Parte 2)

Como faço para provar que sou negro 
ou pardo nas cotas de concurso? (Parte 2)

A expressão “mais do mesmo”, 
portanto, sintetiza bem o que fo-
ram esses primeiros 90 dias de 
governo a nível nacional.

Como é apenas o começo, e 
sou um otimista - embora mode-
rado -, acredito que há tempo de 
sobra para este governo munido 
de verdadeiras boas intenções 
cumprir suas promessas e colocar 
o Brasil no rumo do desenvolvi-
mento. É preciso ter em mente, 
entretanto, que isso exigirá atacar 
gargalos estruturais. Um exem-
plo é o custo atual da máquina 

pública, que não se encaixa mais 
no PIB nacional. Somente com o 
funcionalismo (dos três entes fe-
derativos) são consumidos mais 
de 13% do PIB e, ainda assim, não 
há remuneração digna para os que 
atuam em três áreas prioritárias: 
os professores, os profissionais da 
saúde e os policiais civis e milita-
res.

Quem governa o país não pode 
ter compromisso com o erro e o 
partido que voltou ao poder pre-
cisa olhar para o passado recente 
para identificar a origem do incha-

ço do Estado brasileiro. De 2003 a 
2015 – oito anos do governo Lula 
e cinco anos do governo Dilma 
Roussef -, as despesas correntes 
do Brasil cresceram 115,9%, em 
valores corrigidos, e 390,0%, em 
valores correntes. Nesse período 
de 13 anos, o IPCA acumulado foi 
de 120,2%, muito abaixo da su-
pracitada taxa de crescimento das 
despesas primárias, e a variação 
acumulada do PIB atingiu 44,4%, 
segundo dados do IBGE e do Mi-
nistério da Fazenda.

Essa realidade precisa mudar, 

sob o risco de o país – com o 
apoio de outros poderes da Re-
pública – ressuscitar as capitanias 
hereditárias, a divisão administra-
tiva e territorial implantada pelos 
portugueses durante o período 
do Brasil-colônia. A História re-
gistra bem esse período, no qual 
os donatários eram poderosos 
escolhidos pelo rei e exploravam 
os vassalos,  a maioria da popu-
lação brasileira na época. Donos 
de poderes absolutos, os dona-
tários pagavam o dízimo para a 
coroa portuguesa, mas tinham a 

possibilidade de passar a capita-
nia para os filhos, como o nome 
já sugere.

O Brasil deixou de ser colônia 
em 1822, porém 200 anos depois 
ainda guarda resquícios desse pe-
ríodo. Parece exagero, mas basta 
uma rápida pesquisa para se cer-
tificar de que cerca de 10 estados 
são governados nos últimos 20, 30 
ou até 40 anos pelas mesmas fa-
mílias. Pais, esposas, filhos, filhas, 
irmãos e netos se alternam no po-
der, em verdadeiro arremedo de 
democracia.

A história também registra o 
fracasso das capitanias hereditá-
rias por fatores que envolvem a 
inexperiência administrativa dos 
donatários, a falta de comunicação 
provocada pelo autoritarismo, e 
conflitos com a população explo-
rada. É preciso aprender com os 
erros do passado para que eles 
não sejam repetidos no presente 
e para escrever um futuro melhor.

O Brasil precisa de mais ações 
e menos promessas. Ademais, pro-
meter e não cumprir é pior do que 
mentir.

A autodeclaração nas cotas ra-
ciais de concursos públicos

A autodeclaração nada mais é 
do que o ato de o próprio candi-
dato, no momento de preencher 
sua ficha de inscrição, declarar que 
é preto ou parto. Assim, já pode 
concorrer às vagas reservadas para 
cotas raciais. 

Portanto, não é preciso compro-
vação de sua cor para concorrer às 

cotas raciais. Basta que a pessoa que 
se entenda preta ou parda, marque 
essa alternativa no documento e já 
estará concorrendo às vagas. 

Em um primeiro momento, essa 
“falta de fiscalização” pode soar um 
tanto negligente. 

No entanto, o processo ocorre 
dessa forma justamente porque 
provar que a pessoa é de uma cor 
ou não é uma questão muito sen-
sível. 

Dessa forma, essa comprovação 
só ocorrerá quando houver suspei-
ta ou denúncia de fraude. 

Nesse caso, a autodeclaração 
visa ampliar a política de inclusão, 
na medida em que permite que 
qualquer pessoa que se identifique 
racialmente com as cores preta ou 
parda possa pleitear seus direitos.

Baseando-se em uma visão de si 
mesmo e, portanto, das eventuais 
injustiças sociais que já tenha sen-

tido em razão disso. 
Sendo assim, a eventual anu-

lação não visa, em um primeiro 
momento, perseguir pessoas que 
não se enquadrem em critérios ob-
jetivos do que é uma pessoa preta 
ou parda.

Mas apenas evitar que a ideolo-
gia por trás da política de inclusão 
seja distorcida e, assim, que pesso-
as que não sofram as consequências 
da desigualdade sejam beneficiadas 

de modo indevido. 

Processo de anulação com direi-
to a contraditório e ampla defesa

Após a autodeclaração, só have-
rá fiscalização da real condição do 
candidato se, primeiramente, ele 
for aprovado e, além disso, se hou-
ver suspeita de fraude. 

Nesse sentido, a Lei de Cotas 
traz a hipótese de anulação da can-

didatura quando houver fraude. 
Veja:

“Na hipótese de constatação de 
declaração falsa, o candidato será 
eliminado do concurso e, se houver 
sido nomeado, ficará sujeito à anu-
lação da sua admissão ao serviço 
ou emprego público, após proce-
dimento administrativo em que lhe 
sejam assegurados o contraditório 
e a ampla defesa, sem prejuízo de 
outras sanções cabíveis”.

A Semana Santa tem como co-
roamento da Páscoa tocante de-
monstração de que os mortos não 
morrem. Não obstante crucificado, 
na Sua Ressurreição, Jesus, o Cris-
to Ecumênico, o Divino Estadista, 
proclamou aos quatro cantos do 
mundo que a Vida é eterna. E essa 
indelével Mensagem da Cruz nos 
faz buscar sempre renovadas forças 
na Prece.

Certa vez, numa de minhas 
orações a Deus, na esperança filial 
de merecer Sua piedosa atenção, 
lembrei-me do grande esforço em-
preendido por Alziro Zarur (1914-
1979) pela vitória da Boa Vonta-
de, do bom senso de Melanchton 
(1497-1560) e do notável pontifi-
cado de João XXIII (1881-1963). Ao 
elevar minha súplica ao Pai Celeste, 
senti Sua compassiva influência vi-
brando em meu Espírito. E não há 
nessa afirmativa qualquer jactância, 
porque Jesus ensina que “o Reino 
de Deus está dentro de nós” (Evan-
gelho, segundo Lucas, 17:21).

DEUS É O MEU REFÚGIO

Ó Deus, que sois o meu refúgio, 
a Vós, outra vez, ergo o meu pen-

samento e encontro resposta aos 
meus propósitos, amparo aos mais 
desafiantes projetos, porque jamais 
prostrarei a Vossa Bandeira, que 
preconiza: “(...) Paz na Terra aos de 
Boa Vontade” (Boa Nova, consoan-
te Lucas, 2:14).

Longe de mim as cassandras 
do desânimo, que proclamam um 
Juízo Final sem remissão, quando 
sois Vós — em tudo — o Princípio 
Eterno da permanência pujante de 
vida. De Vós não escuto o abismo; 
todavia, deslumbro a redenção.

Creio no Amor Universal, que 
conduz à sobrevivência o gênero 
humano, que é teimoso em subsis-
tir, apesar das muitas ciladas que 
lhe são dispostas no caminho.

Esta é a minha Fé Realizante, 
que vive em Paz com as outras; o 
meu ideal ecumênico de Boa Von-
tade, que se esforça pela confrater-
nização de todas as nações, por se-
rem formadas por criaturas Vossas, 
ó Criador Único de Céus e Terra! 
Sois a Fraternidade Suprema, o 
abrigo dos corações. (...) Achei-me 
a mim porque me identifiquei no 
Vosso Amor. Sois o auxílio conclu-
sivo à minha Alma.

Sinto o meu ser transbordar de 

alegria. Em Vosso Espírito, reco-
nheço-me como Irmão dos meus Ir-
mãos em humanidade. Nesse Éden, 
que é o Vosso Sublime Afeto, não 
me vejo como expatriado, abatido 
pelas procelas do desalento, distan-
te dos entes mais queridos. Enfim, 
me encontrei, ó Deus!, porque Vos 
encontrei.

Vós me esperáveis, há tanto tem-
po, e eu não sabia. Portanto, meu 
coração não vaga sem paradeiro: 
no Vosso Divino Seio, achei gua-
rida; sob Vosso Amor, meu seguro 
teto; no Vosso Colo, descanso para 
a Alma.

Graças Vos dou, Pai Magnânimo, 
por me ouvirdes!

Hoje, compreendo que sois in-
tegralmente Amor; isto é, Caridade, 
Mãe e Pai da verdadeira Justiça.

Em Vós habita, com fartura, a ge-
nialidade pela qual tantos deman-
dam, pois dela o planeta carece: a 
Vossa Majestosa Luz, que desce a 
nós indistintamente, mesmo que 
não a percebamos.

Confiante em Vosso Critério So-
brenatural, entrego-Vos meu desti-
no, porque a minha segurança de 
filho está na Vossa Sabedoria de Pai!

Que assim seja!

O Dia Mundial de Conscienti-
zação sobre o Autismo, 2 de abril, 
ajuda a entender estas e outras 
questões.  

Pesquisas anteriores ao cen-
so 2022 revelam que o Brasil tem 
mais de dois milhões de pessoas 
com Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA), sendo 1% da população 
mundial.

Há duas hipóteses mais citadas 
para explicar esta maior incidência 
entre os homens. Uma delas é a de 
que realmente o transtorno atinge 
mais homens, talvez por algum fa-
tor genético ainda não descober-
to. Uma outra hipótese, dita como 
mais provável, é a de que o transtor-
no atinge as mulheres de um modo 

diferente e, por isso, o diagnóstico 
não acontece em boa parte dos ca-
sos. 

O Transtorno do Espectro do 
Autismo (TEA) reúne desordens 
do desenvolvimento neurológico. 
Segundo o Manual de Diagnóstico 
e Estatístico de Transtornos Mentais 
DSM-5 (referência mundial de cri-
térios para diagnósticos), pessoas 
dentro do espectro podem apre-
sentar déficit na comunicação so-
cial ou interação social (como nas 
linguagens verbal ou não verbal e 
na reciprocidade socioemocional). 
Outras características são os pa-
drões restritos e repetitivos de com-
portamento, como movimentos 
contínuos, interesses fixos e hipo 

ou hipersensibilidade a estímulos 
sensoriais. Todas as pessoas com 
autismo partilham estas dificulda-
des. No entanto, cada uma delas é 
afetada em intensidades diferentes, 
resultando em situações bem parti-
culares.  

Apesar de ainda ser chamado de 
autismo infantil, pelo diagnóstico 
ser comum em crianças e até bebês, 
o transtorno é condição permanen-
te que acompanha a pessoa por to-
das as etapas da vida.

Por que espectro? Ainda segun-
do o DSM -5 o autismo se manifes-
ta em três níveis de intensidade. A 
pessoa diagnosticada como de grau 
1 de suporte apresenta prejuízos 
leves, que podem não a impedir 

de estudar, trabalhar e se relacio-
nar. Um indivíduo com grau 2 de 
suporte tem um menor grau de in-
dependência e necessita de algum 
auxílio para desempenhar funções 
cotidianas, como tomar banho ou 
preparar a sua refeição. Já o autista 
com grau 3 de suporte vai manifes-
tar dificuldades graves e costuma 
precisar de apoio especializado ao 
longo da vida.

Na literatura, sobretudo na prá-
tica do Instituto Gabriele Barreto 
Sogari (Instituto Gabi) que atende 
este público desde 2001, observa-se 
que portadores do diagnóstico de 
TEA apresentam habilidades signifi-
cativas e até impressionantes, como 
facilidade para aprender visualmen-

te, maior atenção aos detalhes e à 
exatidão. Outra evidência é a capa-
cidade de memória acima da média 
e grande concentração em uma 
área de interesse específica durante 
um longo período de tempo. Cada 
indivíduo, dentro do seu espec-
tro, vai desenvolver o conjunto de 
sintomas variados e características 
bastante singulares. Tudo isso vai 
influenciar como cada pessoa se re-
laciona, se expressa e se comporta. 
É importante perceber como cada 
uma destas pessoas se coloca no 
mundo e interage. 

Nestes 22 anos de o Instituto 
Gabriele Barreto Sogari tem oferta-
do atendimentos a crianças, adoles-
centes e jovens com TEA através do 

apoio psicopedagógico, estimula-
ção essencial, musicoterapia, musi-
calização, atividades de vida diária, 
fonoaudiologia, educação física, 
psicomotricidade, atendimento 
social e oficina de design. Respei-
tando as habilidades e capacidades 
de cada um as atividades são indi-
viduais ou em pequenos grupos. O 
processo é acompanhado e orienta-
do por uma coordenadora, forma-
da em psicologia. O percurso de 
cada criança, adolescente ou jovem 
com Autismo é construído a partir 
da escuta qualificada das famílias 
dos atendidos e numa perspectiva 
coletiva de equipe multidisciplinar 
com profissionais que trabalhas de 
modo integrado e compartilhado. 
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Projetos de interesse do governo foram discutidos de manhã, na 
Reunião Extraordinária

Foram aprovados 14 requeri-
mentos durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (4), da Câmara 
Municipal de Montes Claros. Entre 
eles dois solicitam melhorias em 
estradas rurais e pavimentação as-
fáltica em alguns pontos da cidade.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União Brasil) pediu estudo 
para a viabilidade da pavimenta-
ção asfáltica das ruas do bairro Jar-
dim Alegre (Facela). De iniciativa 
do vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede), o ofício solicita da Secre-
taria Municipal de Agricultura e 
Abastecimento, serviço de reforma 
das estradas de Gameleiras I e II, 
nas proximidades do bairro São 
Geraldo II.

O vereador Elair Gomes (MDB) 
deu entrada em ofício pedindo 
estudo de viabilidade técnica para 
elaboração, projeção e implanta-
ção do Programa de Energia Solar 
para Todos, com foco nas famílias 
de baixa renda, interessadas em 
instalar sistemas fotovoltaicos com 
intuito de reduzir o valor da conta 
de luz.

Também foi enviado ao Prefeito 
Humberto Souto ofício solicitando 
que equipe a Guarda Municipal 
utiliza instrumentos de menor 

potencial ofensivo, lançadores de 
munição não letal e sprays de pi-
menta, conforme o regulamentado 
através do Decreto 3328 de 13 de 
agosto de 2015 – a autoria é do ve-
reador Edmilson Bispo (PSD).

O ofício da vereadora Julinha 
da Pastoral (Pode) solicita à MC-
Trans, estudo para instalar semáfo-
ro nas ruas São Paulo e no cruza-
mento das ruas Santa Maria com a 
Santa Lúcia.

SAÚDE - Devido o alto índice de 
pessoas com chikungunya, dengue 
e Zika, o vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania), encaminhou ofício 
à Secretaria de Saúde, pedindo a 
implantação de uma biofábrica de 
mosquitos transgênicos (modifica-
dos em laboratório) que ajudam, 
segundo estudos, a reduzir em até 
95% o mosquito Aedes Aegypti.

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
expediu ofício ao Executivo soli-
citando a contratação de mais um 
médico veterinário para o progra-
ma de controle populacional atra-
vés das castrações de cães e gatos 
do município.

ANTEPROJETO - O vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede) en-

viou anteprojeto de lei para que 
o Executivo conceda gratificação 
de produtividade individual no 
percentual de 20% aos servidores 
ocupantes do cargo de magistério. 
Segundo o parlamentar, os servi-
dores possuem diploma de en-
sino superior e estão recebendo 
salário correspondente ao ensino 
médio.

EVENTOS - De iniciativa do 
Vereador Daniel Dias (PCdoB) 
no dia 13 de abril, às 19h, sessão 
especial em homenagem aos 90 
anos do Sindicato dos Professo-
res do Estado de Minas Gerais 
(Sinpro Minas). No dia 24 de 
maio, às 16h, será realizada audi-
ência pública para discutir o tema: 
“Em defesa da educação: diga NÃO 
à violência contra os professores” 
– o evento é de iniciativa da verea-
dora Professora Iara Pimentel (PT).

De iniciativa da Comissão de 
Meio Ambiente, será realizada no 
dia 4 de maio audiência pública, a 
ser realizada às 7h45, para debater 
sobre a perturbação por poluição 
sonora e a ocupação de espaços 
públicos/calçadas por bares da ci-
dade.

O vereador Valdecy Contador 

(Cidadania) entrou com requeri-
mento solicitando que a reunião 
ordinária do dia 25 de maio em ses-
são especial para entrega de Título 
de Cidadão Benemérito de Montes 
Claros aos senhores Adam Renanne 

Souza Felizardo e Ricardo Lima Jú-
nior.

No dia 1° de junho será realizada 
audiência pública, às 19h, na Igreja 
Mananciais do Espírita, localizada 
na rua G, nº 31, no bairro Canelas. 

O evento é de autoria da vice-pre-
sidente da Casa, vereadora Maria 
Helena Lopes (MDB) e visa discutir 
problemas do bairro, como a ne-
cessidade de drenagem e o fim dos 
lixões. (Ascom CMMC)

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, em 1º turno, em Reunião 
Ordinária desta terça-feira (4/4/23), 
a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 71/21, que retira o De-

partamento de Trânsito do Estado 
(Detran) da estrutura da Polícia 
Civil.

A matéria foi aprovada na forma 
do substitutivo nº 3, apresentado 
nesta segunda (3), pela comissão 

especial criada para analisá-la. 
Agora a proposta retorna para a co-
missão especial para análise de 2º 
turno, antes de votação definitiva 
em Plenário.

A discussão da pauta com pro-

Cinco projetos, sendo um do Executi-
vo, foram aprovados na sessão ordinária 
desta terça-feira (4), na Câmara de Verea-
dores. Entre os projetos do legislativo está 
o da vereadora Professora Iara Pimentel 
(PT), nº17/2023, que concede Título De-
claratório de Utilidade Pública à Associa-
ção de Comunicação do Grande Village.

Para a parlamentar, uma oportunidade 
de dar a associação o acesso à recursos 
para se manter e ampliar o trabalho “Uma 
forma de garantir que essa comunicação 
popular seja reconhecida” , destacou Iara 
Pimentel.

Para o presidente da Associação de Co-
municação do Grande Village Walderlei Al-
ves, uma grande oportunidade para a ins-
tituição, que há 10 anos vem divulgando as 
ações e os movimentos sociais na região e 
tem cerca de 30 mil habitantes. “Hoje usa-

mos as redes sociais para essa divulgação. 
Com o título esse trabalho poderá ser me-
lhor implementado com a outorga de uma 
rádio comunitária e a construção da sede,” 
destacou o presidente.

A vereadora Graça da Casa do Motor 
(União Brasil) apresentou projeto de lei n 
º 25/2023 concedendo Título Declaratório 
de Utilidade Pública à Associação Laços 
de Amor. A instituição funciona no bairro 
Alcides Rabelo há quatro anos. De caráter 
filantrópico e sem fins lucrativos, ajuda fa-
mílias carentes desenvolvendo campanhas 
beneficentes em prol de cirurgias, entrega 
de cestas básicas além de desenvolver pro-
jetos na área de esporte e lazer.

A concessão de Utilidade Pública pos-
sibilita à entidade firmar convênios com 
o Poder Público e reivindicar, nos órgãos 
competentes, isenção de contribuições 

destinadas à seguridade social e pagamen-
to de taxas cobradas por cartórios.

Cidadão Benemérito

Do vereador Edmílson Bispo (PSD), o 
projeto de lei nº 12/2023 concede Título 
de Cidadão Benemérito ao presidente da 
Igreja Comunidade Cristã Pentecostal, pas-
tor Cleipison Alves da Silva.

De iniciativa do presidente da Casa, 
vereador Junior Martins (Cidadania), o 
projeto nº 13 concede Título de Cidadão 
Benemérito ao comandante da 11ª RPM, 
coronel Gildásio Rômulo Gonçalves.

O título de Cidadão Benemérito é a 
mais alta honraria que o Poder Legislativo 
concede aos cidadãos que se destacam pe-
los relevantes servidos prestados ao Muni-
cípio. (Ascom CMMC)

jetos de interesse do Executivo, que 
incluiu também as propostas para se 
fazer uma reforma administrativa e 
para reajustar os salários do gover-
nador, vice-governador e secretários 
de Estado, teve início na manhã 
desta terça (4) durante Reunião Ex-
traordinária. Servidores estaduais 
de diversas áreas acompanharam 
as reuniões e criticaram as propo-
sições.

Arquivada no fim da legislatura 
passada, a PEC 71/21 retomou sua 
tramitação nesta legislatura. O go-
vernador Romeu Zema, autor da 
proposição, encaminhou o substitu-
tivo nº 2, que foi recebido em Ple-
nário na última quinta-feira (30/3) e 
voltou a ser analisado pela Mesa.

NOVO TEXTO

O substitutivo nº 3, apresentado 
nesta segunda (3), incorpora as al-
terações propostas pelo novo texto 
encaminhado pelo governador e 
também pelo substitutivo nº 1, da 
Comissão de Constituição e Justiça.

Assim, o substitutivo nº 3 man-
tém o comando original da PEC 
71/21, retirando das atribuições da 
Polícia Civil as atividades de registro 
e licenciamento de veículos e de ha-
bilitação de condutores.

Além disso, essa nova redação 
deixa claro que, até a entrada em vi-
gor da lei ordinária que disporá so-
bre a estrutura do órgão executivo 
de trânsito do Estado, permanecem 
aplicáveis as normas sobre a matéria 
que constam de lei complementar.

Para tal, o projeto altera os arti-
gos 139 e 140 da Constituição do 
Estado. 

Uma mudança sugerida pelo go-
vernador na PEC 71/21, sem relação 
com a Polícia Civil, e acatada no 
substitutivo analisado é a permissão 
para que o governador possa residir 
em qualquer município da Região 
Metropolitana de Belo Horizonte, e 
não apenas na Capital, como atual-
mente.

PARTICIPAÇÃO POPULAR

Ainda por sugestão do governa-
dor, e também sem relação com a 
Polícia Civil, o texto formaliza o fim 
das audiências públicas regionais e 
da possibilidade de que um por cen-
to da receita orçamentária corrente 
ordinária do Estado seja destinado 
ao atendimento das propostas prio-
rizadas nessas audiências.

Esse mecanismo de participação 
popular está previsto na Constitui-
ção Estadual.

A mudança proposta foi dura-
mente criticada pela oposição ao 
governo. Durante a Reunião Ex-
traordinária, o deputado Ulysses 
Gomes (PT), líder do Bloco Demo-
cracia e Luta, apresentou requeri-
mento para a votação em separado 
do artigo 9º do substitutivo nº 3, 
que trata do fim desse mecanismo 
de participação.

O requerimento foi deferido e 
diversos deputados e deputadas da 
oposição foram à tribuna para abor-
dar o assunto, pedindo uma discus-
são mais aprofundada da questão e 
a revogação desse artigo.

O deputado Doutor Jean Freire 
(PT), líder da Minoria, foi um dos 
que criticou a iniciativa do governa-
dor. Conforme destacou, ela retira a 
participação popular na elaboração 
do orçamento.

“Com a fala de que nenhum go-
verno fez isso de fato, o governador 
Zema pede para retirar da Consti-
tuição essa possibilidade”, afirmou. 
Ele acrescentou que obras foram 
efetivadas por meio desse modelo 
participativo.

O impasse em relação à questão 
fez com que o Plenário fosse sus-
penso em alguns momentos para 
tentativas de acordo entre as lide-
ranças. (Portal ALMG)
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Agricultores familiares do Grande Agricultores familiares do Grande 
Sertão Veredas lançam castanha de Sertão Veredas lançam castanha de 
baru orgânicabaru orgânica

Superar desafios buscando uma gestão Superar desafios buscando uma gestão 
eficiente é tema de evento em Piraporaeficiente é tema de evento em Pirapora

Reforma administrativa é Reforma administrativa é 
aprovada em Plenárioaprovada em Plenário
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A primeira castanha de baru 
orgânica com certificação IBD 
(Instituto Biodinâmico de Desen-
volvimento Rural) será lançado no 
mercado durante a 4ª Feira Inter-
nacional Exclusiva para Setor de 
Alimentos e Bebidas, a ANUFOOD 
Brazil 2023, que acontece de 11 a 
13 de abril, em São Paulo. Coletado 
por meio do extrativismo sustentá-
vel em reservas de cerrado do Gran-
de Sertão Veredas, região Noroeste 
de Minas Gerais, o baru orgânico é 
cultivado por agricultores familia-
res em comprovado processo de 
manejo sustentável e boas práticas 
agroecológicas.

Rico em diversas propriedades 
nutricionais e até mesmo afrodisí-
acas, o baru é um fruto nativo do 
cerrado brasileiro e pode ser usado 
em diversas receitas culinárias, na 

forma de petisco, ou como farinha 
para a produção de barras de ce-
reais, bolos, cookies, pesto, creme 
barutella, entre outros. A castanha 
de baru e outros produtos oriun-
dos do bioma são beneficiados e 
comercializados pela Cooperativa 
Regional de Base na Agricultura Fa-
miliar e Extrativismo (Copabase), 
com sede na cidade de Arinos.

Fundada em 2008, a coopera-
tiva possui, hoje, 70 produtores 
associados e cerca de 300 famílias 
envolvidas com a cadeia do baru. 
Por ano, mais de 12 toneladas de 
castanhas são beneficiadas pela 
Copabase. Para a produção do 
baru orgânico, oito propriedades 
da região conseguiram se adequar 
aos requisitos estabelecidos pelo 
Ministério da Agricultura e pas-
sar pela inspeção do IBD. Todo 

o processo para a certificação do 
produto durou cerca de dois anos. 
A aprovação final ocorreu em feve-
reiro deste ano.

“A Copabase é a primeira em-
presa a conseguir a certificação 
IBD (Instituto Biodinâmico de De-
senvolvimento Rural) para o baru. 
O selo de produto orgânico é im-
prescindível para facilitar a aber-
tura de mercados internacionais 
do produto, que já é reconhecido 
como um superfood brasileiro - 
que dispõe de uma grande quan-
tidade de nutrientes e poucas 
calorias”, explica a gestora da coo-
perativa, Dionete Figueiredo.

Ainda de acordo com a gesto-
ra, atualmente, o preço médio do 
baru convencional para o consu-
midor final é de R$ 100,00 o quilo. 
“Já para o mercado internacional, 

o produto com o selo orgânico 
pode sofrer um ágio de até 30% 
do seu valor. Um diferencial que 
está incentivando outros agricul-
tores da cooperativa a se adequa-
rem às normas e também tentarem 
a certificação”, afirma.

GRANDES CLIENTES

Na mesma semana em que 
apresenta a castanha de baru 
orgânica na Feira ANUFOOD, a 
Copabase irá lançar o baru con-
vencional em supermercados do 
Grupo Carrefour da cidade de São 
Paulo. Depois de conquistar espa-
ço nas gôndolas da rede em Bra-
sília, em 2021, por intermédio da 
Central do Cerrado – cooperativa 
que reúne diversas organizações 
comunitárias -, a Copabase expan-

de o fornecimento da iguaria para 
a maior cidade do país. A primeira 
remessa do produto atinge quase 
1 tonelada. A ação nas lojas do 
Carrefour será realizada nos dias 
14 e 15 de abril.

Todo o trabalho de acesso aos 
mercados varejistas também con-
ta com o apoio do Sebrae Minas, 
que ajudou na reestruturação de 
todo o processo de produção, re-
paginação da marca e otimização 
da cadeia produtiva. “Nos últimos 
anos, conseguimos, por meio de 
consultorias especializadas, auxi-
liar na remodelagem da política 
comercial e estratégica da Copaba-
se, ajudando na inserção compe-
titiva e acesso a novos mercados, 
inclusive o internacional”, explica 
o presidente do Conselho Delibe-
rativo do Sebrae Minas, Marcelo 

de Souza e Silva.
Em 2021, a Copabase, também 

em parceria com a Central do 
Cerrado, fechou a venda direta 
de oito toneladas de castanha de 
baru para os Estados Unidos. Na 
ocasião, foi firmado um contrato 
de cinco anos com a empresa Bo-
tânica Origens para o fornecimen-
to do produto.

“Uma das principais ações do 
Sebrae Minas é conectar os pro-
dutores da região com consumi-
dores e parceiros comerciais, con-
tribuindo para o fortalecimento 
da economia local e a promoção 
e valorização da bioeconomia do 
Cerrado mineiro, mostrando ao 
mundo o nosso potencial em ter-
mos de produção da castanha de 
baru”, conta Marcelo de Souza. 
(Agência Sebrae)

O I Seminário de Direito Públi-
co de Pirapora destacou o papel vi-
tal da advocacia pública nas diver-
sas instancias da administração. O 
evento foi realizado pela prefeitura 
de Pirapora, através da Procurado-
ria Geral do Município, em parce-
ria com a 50ª Subseção da OAB/MG 
e Faculdade Funam.

“Agradecemos aos parceiros e 
todo público presente, pela parti-
cipação nesse evento que celebrou 
diversas conquistas da advocacia 
pública municipal. Tais conquistas 

nos permitem cumprir a missão de 
representação e assessoramento 
jurídico para proporcionar segu-
rança ao gestor público na imple-
mentação de medidas que atendam 
às necessidades da população de 
Pirapora”, afirmou a Procurado-
ra-Geral do Município (PGM), 
Janielle Karoline Gomes Campos 
Tavares.

O evento contou com a parti-
cipação de acadêmicos de direito, 
servidores públicos e autoridades 
municipais, estaduais e federais. 

Além disso, o encontro trouxe pa-
lestras dos Procuradores João Pau-
lo Pinheiro Costa (Advocacia-Geral 
do Estado de Minas Gerais); Vini-
cius Camargo Martins (Procura-
doria Federal); e do Controlador 
Geral da OAB/MG, Leonardo Mi-
litão Abrantes. Além disso, foram 
sorteados livros e cursos, doados 
pelos palestrantes e colaborares 
do evento, para os inscritos con-
formes regras publicadas da pági-
na oficial da PGM Pirapora.

O prefeito Alex Cesar, ressal-

tou ainda que “quando os desa-
fios são grandes, requer de nós 
mais atenção, dedicação e cui-
dado para adotar medidas ino-
vadoras. O caso da Lei Orgânica 
da Procuradoria Municipal de-
monstra nossa busca pelo devido 
reconhecimento aos servidores 
públicos, que além do salário 
justo, devem contar com o apa-
rato legal para trabalhar e fazer a 
gestão municipal mais eficiente e 
adequada para a população”. (As-
com PMP)

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou nesta terça-feira (4), em 
Reunião Ordinária, o Projeto de Lei 
(PL) 358/23, do governador Romeu 
Zema, que trata da reorganização 
administrativa do Poder Executivo 
e tramita em 1º turno.

Os deputados acataram o texto 
(substitutivo nº 4) que havia sido 
apresentado e aprovado na véspe-
ra pela Comissão de Administração 
Pública, durante reunião realizada 
para dar parecer sobre as 71 emen-
das apresentadas em Plenário. 

O texto foi proposto pelo depu-
tado João Magalhães (MDB), relator 
na comissão. Outras 12 propostas 
foram sugeridas por parlamentares 
na própria reunião da comissão, 
mas não foram acatadas pelo rela-
tor.

O substitutivo aprovado incor-

pora, total ou parcialmente, oito 
emendas parlamentares das deze-
nas apresentadas em Plenário ante-
riormente, durante a discussão da 
matéria.

Entre outras, o parecer da Ad-
ministração Pública destaca ter sido 
incorporada parcialmente sugestão 
da deputada Beatriz Cerqueira (PT) 
para que o Conselho Estadual de 
Saúde não se torne subordinado à 
Secretaria de Saúde, mantendo ape-
nas uma vinculação.

Outra emenda acatada, de auto-
ria do deputado Professor Cleiton 
(PV), mantém o Arquivo Público 
Mineiro na estrutura da Secretaria 
de Estado de Cultura. O mesmo de-
putado teve acatada outra emenda 
parcialmente, relacionada à Con-
troladoria Geral do Estado (CGE). 
Em linhas gerais, a emenda prevê 
que o controle da CGE deverá dis-

por, entre outros mecanismos, de 
auditoria externa independente, 
com resultados divulgados e publi-
cados nos portais de transparência. 
Ela foi acatada sem a exigência de 
auditoria obrigatoriamente externa, 
evitando-se a criação de despesas 
não contempladas no orçamento.

Duas propostas de autoria do 
deputado Sargento Rodrigues (PL) 
também foram acatadas no novo 
texto, uma delas determinando 
prazo de um ano para que o go-
verno envie à ALMG um projeto de 
lei complementar contendo a Lei 
Orgânica da Polícia Penal. A outra 
emenda do mesmo parlamentar 
tem o objetivo de garantir à Polícia 
Civil o acesso ao banco de dados e 
recursos tecnológicos relativos ao 
atual Departamento de Trânsito de 
Minas Gerais (Detran-MG).

Outra emenda acolhida é de au-

toria coletiva das deputadas Bella 
Gonçalves (Psol), Lohanna (PV) 
e Beatriz Cerqueira. Ela elimina a 
ideia da proposição de atribuir ao 
Conselho Estadual de Política Agrí-
cola funções de definir a política 
estadual de conservação de solos e 
de sugerir medidas de incentivo à 
implementação de planos de mane-
jo e conservação de solos.

Foi ainda incorporada ao subs-
titutivo o teor de emenda do de-
putado Doutor Jean Freire (PT), 
que aperfeiçoa as competências da 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, incluin-
do o fortalecimento do segmento 
de produtos agroecológicos, orgâ-
nicos e em transição agroecológica, 
com ênfase nos mercados locais e 
regionais, em sintonia com a Políti-
ca Estadual de Agroecologia e Pro-
dução Orgânica. (Portal ALMG)
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Abertas as inscrições para a Educação Abertas as inscrições para a Educação 
Escolar QuilombolaEscolar Quilombola

Projeto ‘Informática aberta’ abre Projeto ‘Informática aberta’ abre 
inscrições para seleção de bolsistainscrições para seleção de bolsista

Humanização da aprendizagem auxilia Humanização da aprendizagem auxilia 
a inserção de autistas na rede de ensino a inserção de autistas na rede de ensino 
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    CURSO DE LEGISLAÇÕES

    CONEXÃO DO ICA COM OS BAIRROS DO ENTORNO

Estão abertas as inscrições para 
o Curso de Legislações da Educação 
Escolar Quilombola, organizado 
pela Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG), por 
meio da Coordenação de Educação 
Escolar Indígena, do Campo e Qui-
lombola, e viabilizado através da 
plataforma da Escola de Formação 
e Desenvolvimento Profissional de 
Educadores de Minas Gerais. Com 
carga horária de 20 horas, o curso, 
que é em modalidade EAD, é volta-

do para todos os servidores da SEE/
MG, em especial aqueles que atuam 
nas escolas estaduais quilombolas. 
São oferecidas mil vagas e o prazo 
de inscrição vai até 23/4. 

A iniciativa foi desenvolvida 
a partir do acolhimento de uma 
demanda das escolas estaduais 
quilombolas, apresentada pela 
Comissão Permanente de Educa-
ção Escolar Quilombola (CPEQ) e 
com a participação de lideranças, 
professores e equipe técnica da 

modalidade. O curso é o primeiro 
de uma série de três capacitações, 
que serão oferecidas no decorrer 
deste ano aos profissionais da 
educação da rede estadual minei-
ra, que visam abordar temáticas 
relacionadas ao assunto.

Os profissionais que se ins-
creverem têm até 60 dias para 
concluir a formação, já que a ca-
pacitação se inicia em 26/4 e está 
prevista para terminar em 25/6. 
(Agência Minas)

Estão abertas, até o dia 10 de 
abril, as inscrições para seleção 
de bolsistas do projeto de ex-
tensão “Informática aberta: uma 
conexão do ICA com os bairros 
do entorno”. O candidato sele-
cionado deverá cumprir 12 horas 
semanais. A bolsa tem vigência 
de abril de 2023 a fevereiro de 
2024.

Entre as atribuições do(a) se-
lecionado(a) estão:

-Treinar e capacitar crianças, 
jovens, adultos e idosos nos 
princípios básicos para navega-
ção na internet, sistema opera-

cional Windows e introdução aos 
softwares de texto e planilhas;

– Gerar conteúdos e infor-
mações que possam ser utiliza-
dos na melhoria do processo de 
aprendizagem;

– Possibilitar o acesso das 
pessoas menos favorecidas da 
periferia de Montes Claros e ga-
rantir a universalização da edu-
cação e o acesso à informação.

INSCRIÇÕES

Podem se inscrever acadêmi-
cos matriculados em cursos de 

graduação do ICA. Os(as) candi-
datos(as) devem enviar a docu-
mentação prevista no edital, até 
o dia 10 de abril, para o e-mail: 
hlsales@ica.ufmg.br.

SELEÇÃO

A seleção consistirá em duas 
etapas, sendo a primeira a análi-
se da documentação enviada por 
e-mail e a segunda, uma entrevis-
ta. A entrevista será realizada no 
dia 11 de abril, às 15h, na sala do 
professor Handerson Leonidas 
Sales , no bloco C. (ICA/ UFMG)

A educação especial e inclusi-
va tem a finalidade de promover o 
acesso e a integração de estudantes 
atípicos nas instituições de ensino 
regular. Para garantir o atendimen-
to pedagógico e a possibilidade de 
socialização escolar aos autistas, a 
Secretaria de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) proporciona es-
tratégias específicas para atender 
às necessidades desses estudantes. 
Os principais objetivos dessa mo-
dalidade de ensino são o desen-
volvimento de habilidades sociais, 
a promoção da autoestima e da au-
toconfiança, assim como a melhoria 
da aprendizagem.

A Analista Educacional da Su-
perintendência Regional de Ensino 
(SRE) de Caratinga, Elizangela Cor-
rea Dutra Alves, destaca que mes-
mo com as dificuldades cotidianas 
da adaptação dos alunos autistas 
no ambiente educacional, a escola 
tem se preparado para oferecer a 
melhor vivência de aprendizagem 

a eles.
“A experiência do autista na es-

cola tem sido desafiadora, mas com 
a adoção de medidas inclusivas e 
com apoio especializado, está sen-
do possível tornar a experiência 
mais positiva e enriquecedora para 
todos. A escola tem procurado ser 
um ambiente que acolhe a diversi-
dade e promove o respeito às dife-
renças, permitindo que cada aluno 
alcance o seu potencial máximo”, 
ressalta.

Alguns pontos importantes para 
o processo de atendimento, ensino 
e inclusão de alunos autistas nas 
escolas estaduais são destacados 
pela diretora Alessandra Campos 
Falco, da EE Pio XI, de Barbacena. 
Segunda ela, para que a educação 
inclusiva aconteça de forma eficaz, 
são desenvolvidas ações importan-
tes como a identificação e avaliação 
das necessidades educacionais dos 
alunos, adaptação e flexibilização 
do currículo e dos materiais didá-

ticos, e a elaboração do plano de 
desenvolvimento individualizado 
(PDI). “A educação inclusiva e espe-
cial é importante porque promove a 
igualdade de oportunidades para os 
alunos, independente de suas ne-
cessidades educacionais especiais.”, 
destaca Alessandra. 

Acolher, humanizar e incluir

A EE Josefina Vieira, em Santa 
Rita de Minas, trabalha com a valori-
zação do aluno, respeitando as dife-
renças, enaltecendo o potencial e as 
capacidades de cada um. A escola, 
que já oferece o Ensino Médio em 
Tempo Integral (EMTI) pelo segun-
do ano, se organizou para receber 
os alunos da educação especial, de 
forma inclusiva, aceitando o tempo 
de adequação de cada um deles à 
nova rotina. 

Ricardo Borges Martins Cimi-
ni, aluno do 1º ano EMTI da ins-
tituição, é um exemplo de que o 

acolhimento e a humanização da 
aprendizagem contribuem para o 
desenvolvimento sociopedagógico 
do estudante autista. Ele se adap-
tou ao integral de forma tranquila 
e rápida e já demonstra preferência 
pelas disciplinas de inglês e biolo-
gia, assim como gosto pela escola e 
pelos colegas.

Juliana Corrêa de Faria, especia-
lista coordenadora geral do EMTI e 
professora da sala de recursos, fala 
sobre a rápida adaptação do aluno 
Ricardo e ressalta que ele realiza to-
das as atividades propostas, que são 
diferenciadas e elaboradas de ma-
neira personalizada para ajudá-lo 
em seu desenvolvimento. “Mesmo 
com as dificuldades em se adaptar 
às novas rotinas, que o autista apre-
senta, com o Ricardo o processo foi 
bem rápido. Hoje, ele está feliz no 
integral (EMTI)”, frisa Juliana. 

A mãe de Ricardo, Rosiléia Mar-
tins Correia, enfatiza a importância 
da abordagem sociopedagógica 

Projeto oferece aulas de informática a crianças, jovens e adultos de bairros vizinhos ao ICA

para a vida pessoal e escolar do fi-
lho. “A gente cria o nosso filho para 
conseguir vencer o dia a dia. Por-
que a gente, que é mãe atípica, não 
é eterna. Então, a gente tem que 
prepará-lo muito bem para viver 
em sociedade.”, ressalta.

Educação que vai muito além de 
conteúdos regulares

O atendimento aos alunos com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) é realizado de maneira a con-
siderar o estado emocional deles e 
a realidade cotidiana de seus fami-
liares. Todas as ações direcionadas 
a essa didática são elaboradas de 
forma acolhedora e humanizada, 
e com vistas ao desenvolvimento 
pleno do estudante nas dimensões 
comportamentais, emocionais, 
cognitivas e de linguagem. Assim 
como permite o aperfeiçoamento 
das capacidades e a interação so-
cial desses alunos. Para alcançar 
esse objetivo, o contato direto e 
constante com a família é essencial. 
De igual modo, a convivência dos 
estudantes atípicos com os demais 
alunos acontece de forma natural, 
na qual a inserção é realizada com 
acolhimento, respeito e dedicação, 
conscientizando e mobilizando to-
dos da comunidade escolar. 

“Alunos especiais estão nas es-
colas regulares para aprenderem 
além do alfabeto e dos números. 
Eles aprendem com os demais a 
compreender esse mundo e estão 
na escola se preparando para a 
vida.” afirma Cristiane Gava Germi-
ni, professora de apoio da estudan-
te Eduarda Fraga Zile de Resende, 
do 6º ano do ensino fundamental 
da EE Amílcar Savassi, também de 
Barbacena. Cristiane é professo-
ra de apoio há oito anos, desses, 
cinco dedicados a acompanhar a 
Eduarda. 

“Com a Duda, aprendi que 
cada criança é única, por isso pre-
cisam de ações para sua inclusão e 
aprendizagem. Minha aluna adora 

vir para a escola, a interação e a 
socialização com as outras crianças 
lhe dão alegria e a fazem se sentir 
amada.”, ressalta a professora, que 
completa dizendo que acredita que 
os estudantes autistas têm muito a 
ensinar à comunidade escolar.  

A mãe de Eduarda, Diana Ber-
gamaschi Fraga de Rezende, fala 
emocionada sobre o carinho que 
os colegas e os profissionais da 
escola têm com a filha. Ela ressal-
ta a importância dessa inclusão e 
desse cuidado, pontos que fazem 
toda a diferença na vida de mães de 
crianças atípicas. “Não é fácil, mas 
se a gente tiver o apoio de pesso-
as preparadas, como tem sido no 
caminho da Eduarda, eu só tenho 
a agradecer. Ela chega na escola e 
é muito bem-recebida. Uma coisa 
que eu acho muito importante é 
o carinho com que os colegas de 
turma tratam ela. Eu fico emocio-
nada.”, destaca Diana. 

Dia Mundial de Conscientização 
sobre o Autismo 

Na manhã desta segunda-feira 
(3/4), a EE Eduardo Frieiro, em 
Mato Verde, organizou uma re-
cepção especial aos estudantes 
autistas, como uma homenagem 
ao Dia Mundial de Conscientização 
Sobre o Autismo, celebrado em 2/4. 
Como parte do evento, Leandra 
Kelly Aparecida Freitas Gomes, mãe 
de Rafael Freitas Gomes — do 1° 
Ano do ensino fundamental — par-
ticipou de uma roda de conversa, 
com o tema “O autismo na prática”, 
ministrada para toda a escola e com 
interação dos alunos.

Atitudes como essa reforçam a 
importância de incluir, acolher e 
humanizar o ensino especial para 
o desenvolvimento sociopedagógi-
co de estudantes atípicos. A escola 
é muito mais do que um ambiente 
de ensino didático, é um local de 
aprendizado social e de vivências 
que tornam os alunos cidadãos 
conscientes.

Mais que conteúdos didáticos, os estudantes especiais têm a oportunidade de socialização e 
aprendizado personalizado que visam o desenvolvimento sociopedagógico 
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SECRETÁRIOS X VEREADORES

Aumentou a guerra interna entre secretários municipais que são 
pretensos candidatos a vereadores e alguns dos atuais vereadores. 
O problema é que no palácio da Cula Mangabeira, está faltando um 
bombeiro para apagar o INCÊNDIO.

LENINHA E A SAÚDE

A deputada LENINHA não dorme no ponto. Em boa hora a vere-
adora IARA PIMENTEL anunciou na tribuna do LEGISLATIVO, que a 
deputada preocupada com a questão da saúde, colocou um milhão 
em emendas para os hospitais AROLDO TOURINHO E DILSON GO-
DINHO. Realmente um gol de placa.

FOGUETES MOLHADOS

Acreditem: o que tem de foguetes molhados e gente sem prestígio 
e expressão política, fazendo couro para ser vice em algumas das cha-
pas na SUCESSÃO MUNICIPAL 2024, não está escrito. Reparem, todo 
mundo está comentando. De leve.

DATENA, ETERNO BALÃO DE ENSAIO

NINGUÉM merece. O apresentador da BAND, DATENA, ensaia 
nova candidatura. Desta vez sugeriu ao deputado Guilherme Boulos, 
que ele peite o PT e que os dois formem uma chapa para a prefeitura 
de SÃO PAULO. O comunicador DATENA continua o mesmo, eterno 
candidato que desiste na boca da eleição.

NOITE DAS CELEBRIDADES

Continuamos recebendo sugestões de indicações para a nossa ba-
dalada promoção que vai dar muito o quê falar. Brevemente, vem aí 
a NOITE DAS CELEBRIDADES e os DESTAQUES LAZINHO PIMENTA.

PRÓ-CULTURA

O prefeito HUMBERTO SOUTO, acertou em cheio ao colocar o 
VICE-PREFEITO GUILHERME GUIMARÃES, para anunciar o GRANDE 
PROJETO PRÓ-CULTURA. A nova iniciativa cultural do município nos 
bairros tem tudo para sacudir a cidade da ARTE E DA CULTURA, que 
anda precisando de um impulso no setor. Ninguém melhor com a 
sensibilidade de GUILHERME GUIMARÃES, para anunciar está gran-
de revolução em termos de arte e cultura nos bairros.

SEGURANÇA NAS ESCOLAS

Em boa hora, a atuante vereadora do UNIÃO BRASIL, GRAÇA DA 
CASA DO MOTOR, destacou a grande atuação da Guarda Municipal 
e do secretário Anderson CHAVES, pela ação SEGURANÇA NAS ES-
COLAS. Ela destacou a importância desta iniciativa, lembrando tratar 
se de uma ação preventiva na escola com força tarefa com a Polícia 
Civil e Militar. A ação visa melhor segurança e tranquilidade aos alu-
nos, servidores e pais. Segundo a dinâmica VEREADORA, o secretário 
deixou claro que todas as ameaças em Montes CLAROS, foram lo-
calizadas, juntamente com seus respectivos responsáveis e todas as 
providências foram tomadas.

AS QUENTES DE JJ

MAUS ASSESSORES E BONS 
DEPUTADOS NÃO COMBINAM!

Indiscutivelmente a nossa bancada de deputados estadu-

ais e federais é de primeira. Realmente a grande maioria dos 

deputados Norte Mineiros está trabalhando para atender os 

interesses do Norte do Estado. Todavia, a maioria dos nossos 

deputados nem sempre está bem servida no quesito asses-

soria. Está questão é complexa e envolve um jogo violento 

de interesses. Temos alguns bons assessores que projetam 

nossos deputados, mas o grande problema são os vilões das 

assessorias. E neste vale tudo, tem assessor PAVÃO que quer 

ser promovido, mais que o deputado, inclusive usa a verba 

do mesmo fomentar seus projetos pessoais na política, plan-

tando até candidatura própria. Neste jogo absurdo, vale até 

a velha rachadinha, jogando bola nas costas do mesmo. A 

fogueira de vaidades, somada ao jogo de interesses, derru-

ba qualquer boa estrutura de décadas de bons serviços de 

deputados atuantes. A máxima de que uma fruta podre der-

ruba todo um trabalho, mostra esta triste realidade. Que os 

nossos bons deputados fiquem mais espertos com seus as-

sessores. O ideal é que todos sejam vigilantes. Nos próximos 

dias, algumas máscaras irão cair. Quem viver verá...

Na badalada NOITE DE AUTÓGRAFOS dos livros “De sol-

dado a Missionário” e “Chico Preto”, o escritor e pesquisador 

DAVID FERREIRA, o Consagrado escritor do instituto histó-

rico e Geográfico DÁRIO COTRIM, este colunista e a sempre 

querida e elegante vera Lucia Santos Souza.

Em giro no Café Galo, aqui estamos, com a vitoriosa em-

presária Leide e AFONSO CORDEIRO.

CLEUDIMA DE PAULA, uma estrela que brilha em socie-

dade.

UMA Grande saudade do Consagrado escritor, jornalista, 

advogado e um dos maiores nomes da nossa cultura Dr. Leo-

nardo CAMPOS, que será homenageado com sala no institu-

to histórico e Geográfico. Léo vive porque fez história. Aqui 

em festa da coluna.

PODER FEMININO EM ALTA: Silvana MAMELUQUE, 

Ana Maria Barbosa, Fatinha Xavier e Rita MALUF.

Em noite de festa o atuante vice-prefeito GUILHERME 

GUIMARÃES ladeado pelo destacado rotariano José Felinto 

e a diretora competente da unidade PROZ em Montes claros 

CÉLIA GUEDES.
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HUCF apresenta Núcleo de Qualidade HUCF apresenta Núcleo de Qualidade 
para SES-MG e hospitais mineirospara SES-MG e hospitais mineiros

Regional de Montes Claros amplia Regional de Montes Claros amplia 
quantidade de municípios com gestão quantidade de municípios com gestão 
plena em Saúdeplena em Saúde
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Nesta terça-feira (4), aconteceu 
apresentação do Núcleo de Quali-
dade da Assistência à Saúde Bucal 
(NQASB) do Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria (HUCF) da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) para hospitais 
mineiros e representantes da Secre-
taria de Saúde do Estado de Minas 
Gerais (SES-MG). A transmissão 
do evento foi virtual e presencial, 
no auditório do HU e contou com 
representantes dos hospitais minei-
ros, profissionais da área, membros 
do núcleo e demais inscritos.

O objetivo principal da apresen-
tação foi demonstrar para o público 
quais foram as atividades realizadas, 
objetivos e resultados alcançados 
pela implementação das ativida-
des de higiene bucal em pacientes 
internados no HU e foi organizada 
pela coordenação do Núcleo e pela 
Superintendência do Hospital Uni-
versitário (HU – Unimontes).

“O núcleo tem como importân-
cia o reconhecimento sobre ações 
voltadas à saúde bucal, prevenin-
do a pneumonia. Além disso, é um 
cuidado com a vida do paciente e 
com o bem-estar do mesmo. Com 
essa apresentação de hoje, a nossa 
intenção é que seja iniciada e reclas-
sificada a Odontologia Hospitalar 
aqui dentro do HU”.

“Percebemos que já houve uma 
melhoria, os técnicos foram todos 
capacitados, os enfermeiros e fisio-
terapeutas também, para que eles 
deem as orientações de cuidados 
com a saúde bucal dos internados 
para as suas equipes, para os pa-
cientes e para os acompanhantes”, 
afirmou a professora Carla Christia-
ne, do NQASB – HU.

Os membros do NQASB expli-
caram sobre a atuação de cada um 
e sobre a importância da higiene 
bucal, enfatizando que, através da 
implementação dos hábitos de es-
covação, umidificação dos lábios e 
limpeza da região bucal dos pacien-

tes internados nos leitos de UTI do 
HU, houve diminuição significativa 
dos casos de pneumonia e de óbitos 
e que o resultado mais importante, 
auferido pelas ações do núcleo, foi 
a redução do número de casos de 
Pneumonias Associadas à Ventilação 
Mecânica (PAV).

“Fazendo a higiene bucal, nota-
mos a ocorrência de diminuição das 
PAV e do número de óbitos ocasio-
nados por elas. Essa atividade pode 
parecer simples, mas, no caso dos 
pacientes internados, é de suma 
importância para evitar o acúmulo 
de bactérias no trato bucal e esofá-
gico dos mesmos. Além disso, do 
ponto de vista da pessoa atendida 
e do hospital, os hábitos de higiene 
fazem com que os pacientes fiquem 
internados por menos tempo, li-
berando-o mais cedo e o hospital 
também ganha com isso”, pontuou 
Zélia Martins.

Também presentes na apresenta-
ção, o diretor de Desenvolvimento 
Acadêmico da Unimontes, Henri-
que Andrade Barbosa; o gerente de 
Qualidade, Tadeu Nunes Ferreira; a 
chefe do departamento da Odonto-
logia da Unimontes, Marinilza Soa-
res Mota Sales; a coordenadora do 
NQASB – HU, Zélia Martins Pereira; 
as professoras do curso de Odon-
tologia Milene Aparecida Torres 
Saar Martins e Carolina de Castro 
Oliveira; a enfermeira do controle 
de infecção do HU, Carla Christia-
ne Freitas Oliveira; a enfermeira do 
Núcleo de Segurança do Paciente, 
Jane Tolentino Barbosa; a técnica 
em saúde bucal do HU, Clarice Apa-
recida Soares Aguiar; e a médica da 
Santa Casa de Montes Claros, Agda 
Silene Leite e Carvalho.

Finalizando a exposição do nú-
cleo, foi aberto um espaço para que 
os participantes se manifestassem 
e expusessem suas considerações, 
dúvidas e vivências do dia a dia em 
seus respectivos hospitais.

O representante da Santa Casa 

de Piumhi, cidade no centro-oeste 
mineiro, Wilson Goulart, foi um 
dos participantes. “Achei a apre-
sentação excelente! Pude coletar 
diversas ideias para aplicar aqui 
dentro, da nossa realidade. Temos 
uma boa parceria com a equipe 
bucal do município, além das plani-
lhas de controle e parcerias para os 
kits que vamos aderir. Obrigado por 
compartilhar as experiências”.

O diretor de Desenvolvimento 
Acadêmico, Henrique Andrade Bar-
bosa colocou a gestão do hospital 
à disposição do núcleo, enfatizando 
o objetivo de aproximar as ativida-
des desenvolvidas à Pró-Reitoria de 
Extensão da Universidade, através 
da implementação de projetos para 
busca de recursos junto às agências 
fomentadoras do Estado de Minas e 
da União.

“A Unimontes tem se destacado 
no âmbito estadual no desenvolvi-
mento de projetos inovadores, va-
mos fortalecer os nossos braços e 
buscar recursos via projetos de pes-
quisa para obtermos novas fontes 
de financiamento para o NQASB e 
para os demais trabalhos aplicados 
no HU”, finalizou o diretor.

NQASB - HUCF

O Núcleo de Qualidade da Aten-
ção à Saúde Bucal para Pacientes In-
ternados – NQASB foi implantado 
em julho de 2022 sendo um indi-
cador para os hospitais do Módulo 
Valor em Saúde, criado dentro da 
política de Atenção Hospitalar do 
Estado de Minas Gerais - Valora Mi-
nas, e que tem como objetivo quali-
ficar a assistência, ampliar o acesso 
e responder às demandas e necessi-
dades da população mineira.

O NQASB Mantem efetivamente 
atividades de assistência nos leitos, 
ensino e prática, com projetos de 
extensão que acontecem também 
semanalmente na Clínica Pediátrica 
e Maternidade, além de outros e as-

    ASSISTÊNCIA À SAÚDE BUCAL 

sistência odontológica às demandas 
médicas prescritas, solicitadas, atra-
vés do Atendimento ambulatorial 
no Centro “Mais Vida” de Referên-
cia em Assistência à Saúde do Idoso 
(Crasi), acadêmicos e por profissio-
nais da graduação.

O NQASB implantou os proto-
colos de Higiene Oral para os pa-
cientes internados (Conscientes, 
inconscientes, intubados, pedi-
átricos, colaborativos, não cola-
borativos) conforme preconiza a 

assistência nos hospitais (PHBH), 
visando o controle do biofilme 
presente na cavidade bucal, e, a 
redução das pneumonias adqui-
ridas, além de identificação de 
patologias, lesões, necessidades 
básicas, remoção de aparelhos or-
todônticos, redução do tempo de 
internação, da mortalidade e, con-
sequentemente, dos custos dessas 
internações com pretensão de no 
futuro, avançar para o NQASB para 
Odontologia Hospitalar.

O Hospital Universitário (HU) 
Unimontes dedica 100% da sua 
capacidade instalada para o aten-
dimento ao usuário do Sistema 
Único de Saúde (SUS), e se desta-
ca pela promoção da saúde e pela 
constante busca do aprimoramen-
to de seus procedimentos, focali-
zado no cuidado com as pessoas 
e no atendimento humanizado, 
priorizando qualidade na assistên-
cia aos usuários. (Ascom Unimon-
tes)

A partir desse mês, a Supe-
rintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros está am-
pliando para 25 o número de mu-
nicípios com gestão municipal, 
ou seja, plenos de sistema de saú-
de. São João da Lagoa e São João 
do Pacuí estão assumindo a ges-
tão dos serviços, ganhando com 
isso autonomia para contratar 
instituições para o atendimento 
de demandas da população, den-
tro do seu território.

A Coordenadoria de Regulação 
da SRS Montes Claros realizou 
oficina de capacitação para a qua-
lificação dos técnicos municipais 
desenvolverem os processos de 
trabalho inerentes ao processo 
de tornar plena a gestão de saúde 
do município. Na oportunidade, 
entre outros assuntos foram deta-
lhados os processos de trabalho 
relacionados às áreas de regu-

lação; Programação Pactuada e 
Integrada (PPI); formalização de 
contratos; faturamento do Siste-
ma de Informações Ambulatoriais 
(SIA) e Sistema de Informação 
Hospitalar (SIH); Cadastro Na-
cional de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES); encaminhamento 
de usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS) para tratamento fora 
do domicílio; controle, avaliação, 
monitoramento e auditoria do 
componente municipal.

O coordenador de regulação 
da Superintendência Regional de 
Saúde, Cleiton Francis Carnielle 
explica que “a descentralização 
da gestão dos prestadores é um 
processo que consiste na assun-
ção, por um determinado municí-
pio, ao comando único dos pres-
tadores de serviços de média e 
alta complexidade em seu territó-
rio. Ou seja, é a transferência da 

gestão dos prestadores do Estado 
para o município, possibilitando 
com isso a secretaria de saúde as-
sumir a autonomia administrativa 
para a contratação de serviços”.

Ainda segundo o coordena-

dor, como a partir desse mês os 
municípios assumem a gestão 
plena, “eles vão contribuir para 
o fortalecimento do SUS que tem 
gestão tripartite envolvendo a 
União, Estados e municípios”.

Neste ano, a Superintendên-
cia Regional de Saúde está dan-
do continuidade ao trabalho de 
repasse de orientações e apoio 
para que outros municípios fa-
çam adesão à gestão plena da 

saúde. Com a decisão tomada por 
São João da Lagoa e São João do 
Pacuí, 29 municípios da área de 
atuação da SRS Montes Claros 
continuam sob gestão estadual. 
(Ascom SES-MG)
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Dupla é presa e indiciada por furto Dupla é presa e indiciada por furto 
qualificado em Montes Clarosqualificado em Montes Claros

Polícia Civil prende homem suspeito por Polícia Civil prende homem suspeito por 
tentativa de homicídio em Porteirinhatentativa de homicídio em Porteirinha

Homem suspeito de furtar empresas em Homem suspeito de furtar empresas em 
Várzea da Palma é presoVárzea da Palma é preso

Bombeiros combatem incêndio em Bombeiros combatem incêndio em 
vegetação, em Salinasvegetação, em Salinas

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu, na terça-feira 
(4), o inquérito instaurado para 
apurar um furto, ocorrido no 
dia 13 do último mês, no bairro 
Ibituruna, em Montes Claros. Na 
ocasião do crime, pessoas não 
identificadas furtado de um apar-
tamento nove relógios de luxo 
(avaliados em R$ 12 mil) e R$ 250 
mil. Ao todo, dois suspeitos, de 24 
e 34 anos, e uma adolescente, de 
17, foram identificados, e os reló-
gios, recuperados.

Os investigados foram indi-
ciados por furto qualificado pelo 
arrombamento e concurso de pes-
soas e a adolescente, por crime 
análogo ao mesmo delito. “A pena 
para esse crime prevê aos investi-
gados maiores de idade uma pena 
de até oito anos de reclusão”, ex-
plica o delegado Alberto Tenório.

O inquérito policial encontra-
-se à disposição da Justiça.

CRIME

De acordo com relato da víti-
ma, ela estava em viagem na oca-
sião do crime e ao retornar tomou 
conhecimento de que seu aparta-
mento teria sido arrombado. Du-
rante as investigações, os policiais 
tiveram acesso às imagens de câ-
meras de segurança que flagraram 
um casal, que não reside no edi-
fício, entrando no imóvel e circu-
lando pela área privativa.

Alberto explica que “os sus-
peitos usaram um veículo preto 
para fugir. Assim que o carro foi 
identificado, utilizamos o sistema 
de informações policiais e encon-
tramos a rota usada na fuga. Eles 
estavam retornando para o estado 

de São Paulo”.

PRISÕES E APREENSÃO

Por meio do compartilhamento 
de informações entre a Delegacia 
de Polícia em Montes Claros e o 
Departamento de Investigações e 
Capturas (Deic) da Polícia Civil do 
Estado de São Paulo (PCESP), três 
dias após crime (16/3), foi possí-
vel abordar o carro e os suspeitos, 
próximo a uma estação de pedá-
gio na cidade de Mairiporã, na Re-
gião Metropolitana de São Paulo.

No carro estavam os três inves-
tigados, com os quais foram en-
contrados os relógios subtraídos 
na cidade do Norte de Minas, mas 
o dinheiro não foi localizado. Os 
suspeitos possuem várias anota-
ções criminais por crimes contra o 
patrimônio. (ASCOM-PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu um mandado de 
prisão preventiva expedido em des-
favor de um homem, de 32 anos, in-
vestigado por participação em uma 
tentativa de homicídio, na cidade de 
Porteirinha, região Norte do estado, 
no dia 13 de março. Além da prisão, 
os policiais também cumpriram 
mandados de busca e apreensão.

Segundo o delegado André Nu-
nes Barbosa Brandão, responsável 
pela investigação, no dia dos fatos, 
por volta das 6h, dois suspeitos sur-
preenderam a vítima, um homem 
de 47 anos, no centro do município, 
atirando contra ele.

Foi instaurado inquérito poli-
cial para apurar o crime, sendo ve-
rificado que, antes dos disparos, o 
investigado e o comparsa utilizaram 
um veículo para se aproximar da 
vítima. Na sequência, um deles de-
sembarcou do automóvel e efetuou 
disparos na região da cabeça do ho-
mem, que ficou caído no chão. Após 
os tiros, a dupla fugiu. A vítima foi 
socorrida, permaneceu internada e 
sobreviveu.

De acordo com André Brandão, 
a investigação policial apontou que 
o crime foi motivado por vingança, 
uma vez que a vítima teria, no pas-
sado, ateado fogo à casa da mãe do 

executor do atentado.
Ainda segundo o delegado, a 

Polícia Civil apurou a autoria, ma-
terialidade e motivação do crime, 
por isso representou pela prisão 
do executor. “Com as apurações 
bem avançadas, representei pela 
prisão preventiva do suspeito, bem 
como pelo mandado de busca e 
apreensão domiciliar na residência 
dele e do comparsa”, pontuou o 
delegado.

Os levantamentos continuam vi-
sando à conclusão do inquérito po-
licial. O suspeito preso encontra-se 
no sistema prisional, à disposição 
da Justiça. (ASCOM-PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) cumpriu dois mandados de 
prisão contra um homem, de 54 anos, condenado a três anos e quatro 
meses de prisão em regime semiaberto. Ele é considerado um dos prin-

cipais suspeitos de furtos a empresas na região de Várzea da Palma, no 
Norte do estado.

De acordo com as investigações, o homem agia quebrando os muros 

das propriedades e danificando cercas a fim de levar peças de madeira, 
telhas e cobre. O preso foi encaminhado ao sistema prisional e permane-
ce à disposição da Justiça. (ASCOM-PCMG)

O Pelotão do Corpo de Bombeiros em Salinas foi acionado para 
atender uma ocorrência de incêndio em uma vegetação. Ao chegar 
no local, a equipe de bombeiros militar se deparou com diversos 
focos incêndio, sendo uma vegetação mista em uma área urbana 
não protegida.

Após análise da situação, munida de equipamentos de prote-
ção individual e com o uso de técnicas e equipamentos próprios 
à atividade de combate a incêndio, a equipe de bombeiros militar 
debelou os focos por completo e posteriormente foi realizado o 
rescaldo, eliminando o risco de possível reignição.
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      EDUCAR PARA RECICLAR

Escolas de Montes Claros vão Escolas de Montes Claros vão 
disputar para ver quem preserva mais disputar para ver quem preserva mais 

IFNMG publica edital de Processo IFNMG publica edital de Processo 
Seletivo para cursos técnicosSeletivo para cursos técnicos

Durante o seminário “Educa-
ção Integral como Política Integra-
da e Intersetorial no Município de 
Montes Claros”, promovido pela 
Secretaria de Educação (SME) da 
Prefeitura, foi lançado, pela Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), o concurso “Educar 
para Reciclar”. 

A gerente de Educação Ambien-
tal da Prefeitura, Juliane da Costa 
Nere, explica que o concurso visa 
integrar as ações da SEMMA com 
a SME, com objetivo de ampliar 

a mobilização e adesão ao Proje-
to Recicla aos Montes, que une a 
coleta seletiva com a inclusão dos 
catadores. Desta forma, as escolas 
poderão apresentar projetos de 
sustentabilidade e coleta seletiva 
para concorrer à premiação ofe-
recida pela SEMMA, que é a ar-
borização total do educandário. A 
SEMMA irá divulgar ainda em abril 
os modelos dos projetos.

As inscrições começarão em 
junho e o resultado sairá em se-
tembro, após decisão de uma 
comissão do Conselho Municipal 

de Conservação e Defesa do Meio 
Ambiente de Montes Claros (Co-
dema). A premiação será feita no 
mês de dezembro, junto com a 
solenidade de entrega do Prêmio 
Mérito Ambiental.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, ressal-
tou que o concurso contribuirá 
em muito para a introdução da 
educação ambiental nas escolas e 
que, no final, alunos, professores 
e familiares sairão ganhando, jun-
to com o meio ambiente. (Ascom 
PMMC)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) abre nesta 
quarta-feira (5), as inscrições para 
o 2º Processo Seletivo 2023. Os 
interessados podem realizar a ins-
crição até sábado (8) para o Edi-
tal nº 123/2023, com as regras da 
seleção de estudantes para cursos 
técnicos presenciais e a distância 
(EAD) ofertados gratuitamente 
em cinco cidades. O procedimen-
to será feito pela internet, de for-
ma gratuita. Não haverá aplicação 
de provas para os candidatos, que 
serão selecionados por desempe-
nho escolar, ou seja, por notas ou 

conceitos obtidos em disciplinas 
e séries que variam dependendo 
do curso escolhido e que devem 
ser comprovadas por histórico es-
colar ou documento equivalente.

No total, são 460 vagas. Os 
cursos presenciais serão oferta-
dos nos campi Januária, Montes 
Claros e Pirapora. As vagas para 
cursos na modalidade EAD são do 
Campus Diamantina, mas oferta-
das nos Polos de São Gonçalo do 
Rio Preto e Turmalina. Os cursos 
EAD têm, no mínimo, 20% (vinte 
por cento) de sua carga horária 
realizada de forma presencial, a 

ser aplicada em encontros, avalia-
ções e atividades práticas, poden-
do ser realizadas no polo para o 
qual o candidato se inscreveu ou 
no Campus Diamantina, confor-
me calendário do curso a ser di-
vulgado anualmente.

Os cursos com vagas em aberto 
são concomitantes/subsequentes 
e subsequente. Confira as diferen-
ças entre as formas de oferta:

- cursos técnicos concomitan-
tes são oferecidos aos candidatos 
que concluíram a 1ª série do en-
sino médio e estão regularmente 
matriculados na 2ª ou 3ª série do 
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ensino médio em outra institui-
ção de ensino da rede pública ou 
privada. Nessa forma de ingresso, 
o estudante fará, no IFNMG, so-
mente o curso técnico, com du-
ração de um ano e meio ou dois 
anos. Ao concluir o curso, o aluno 
recebe o diploma de técnico de 
nível médio;

- cursos técnicos subsequentes 
são oferecidos aos candidatos que 
concluíram o ensino médio. Nes-
sa forma de ingresso, o estudante 
fará, no IFNMG, somente o cur-
so técnico, com duração de dois 
anos. Ao concluir o curso o aluno 
recebe o diploma de técnico de 
nível médio.

O Edital nº 123/2023 lançado 
ontem, 03/04, está disponível 
para consulta no portal eletrôni-
co do IFNMG. 

O IFNMG disponibilizará, tam-
bém, o edital em Braille para os 
candidatos que necessitarem. A 
impressão das cópias será feita 
de acordo com a demanda. Para 
solicitar uma cópia, o(a) candida-
to(a) deve encaminhar mensagem 
para o e-mail acoesinclusivas@
ifnmg.edu.br, informando nome 
completo, onde vai retirar a cópia 
(campus ou  Reitoria) e telefone 
de contato com DDD.

INSCRIÇÕES

O formulário de inscrição esta-
rá disponível para os candidatos a 
partir de hoje (5), no link https://
questionario.ifnmg.edu.br/index.
php/646415?lang=pt-BR. É neces-

sário preencher todos os itens do 
formulário, inclusive o formulário 
socioeconômico. O CPF a ser in-
formado é obrigatoriamente do 
candidato e não dos pais, nem de 
qualquer outro responsável ou re-
presentante.

Será necessário anexar ao for-
mulário de inscrição o histórico 
escolar ou documento equivalente 
(certificado ou declaração confor-
me modelo do Anexos II-A e II-B do 
edital) que comprove as notas ou 
os conceitos que serão usados para 
classificar o candidato. Para os cur-
sos concomitantes/subsequentes, 
serão usadas notas ou conceitos 
de disciplinas do 7º e 8º anos do 
ensino fundamental; no caso dos 
cursos ofertados apenas como sub-
sequentes, serão consideradas no-
tas ou conceitos de disciplinas do 
1º ano do ensino médio. As discipli-
nas a serem consideradas mudam 
de acordo com o curso pretendido.

COTAS E 
HETEROIDENTIFICAÇÃO

Para todos os cursos, vale o 
sistema de reserva de vagas, co-
nhecido como sistema de cotas. O 
IFNMG reserva metade das vagas 
para estudantes vindos de escolas 
públicas, parte delas para candida-
tos de baixa renda (com renda fa-
miliar bruta igual ou inferior a um 
salário mínimo e meio per capita, o 
que corresponde a R$ 1.953,00 por 
cada pessoa da família), autodecla-
rados pretos, pardos e indígenas e 
pessoas com deficiência. Da outra 

metade das vagas, 5% são reserva-
das para pessoas com deficiência, 
independentemente da escola de 
origem, e outros 5%, para quem 
veio de Escolas Família Agrícola 
(EFA).

Toda a documentação compro-
batória necessária para garantir o 
ingresso do candidato via vagas 
reservadas deverá ser apresentada 
no momento de solicitação de ma-
trícula.

Além disso, os candidatos que 
se autodeclararem pretos e pardos 
para concorrer às cotas, se forem 
classificados no Processo Seletivo, 
serão convocados a se apresentar 
diante de uma banca que vai rea-
lizar a heteroidentificação. A ban-
ca baseia-se exclusivamente nos 
aspectos fenótipos do candidato, 
que é o conjunto de característi-
cas visíveis, a exemplo de cor da 
pele, textura do cabelo, formatos 
do rosto, lábios e nariz. A ascen-
dência não é levada em conta, ou 
seja, não importa que pais, avós 
ou bisavós sejam negros – pretos 
ou pardos. Além disso, não serão 
considerados quaisquer registros 
(civis ou militares) ou documen-
tos.

Se o candidato não se subme-
ter ao procedimento de heteroi-
dentificação, terá sua matrícula 
recusada para a vaga reservada à 
qual se inscreveu. Se for detec-
tada falsidade na autodeclaração 
de preto e pardo, além de ser 
eliminado do Processo Seletivo, o 
candidato estará sujeito às penali-
dades previstas na lei.
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Os padres dizem a Marê que Marcelino não é seu filho. Orlando cuida de Marcelino. 
Sônia pede para dançar com Júlio. Marcelino questiona padre Diógenes sobre Marê e seu 
filho. Marê descobre que o hotel está com dificuldades financeiras, e confronta Gilda. Júlio 
avisa a Marê que vai a São Paulo. Orlando visita o Hospital São Jacinto. Marcelino pede 
para Orlando ir ao circo e convidar Marê. Orlando beija Marê. Benjamin conta a Marcelino 
que o circo vai embora.

Kate pensa em uma forma de se vingar de Theo. Ben reclama de Lumiar para Theo. Kate 
decide fazer um vídeo para ajudar Guiga. Clara e Lumiar não conseguem se entender. Clara 
tenta ajudar Rafa. Hugo avisa a Sol que Theo está proibido de ir até Piedade. Kate pensa 
em contar para Jenifer que Theo também se envolveu com Sol. Bia decide acabar seu caso 
com Fred. Ben diz a Theo e Simas que sua história com Sol ficou mal resolvida. Bruna não 
consegue impedir Kate de ir à casa de Sol falar com Jenifer. 

RESUMO DE Novelas
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KC
PAULATINO

GRATINAR
ETCETERA
NANIMAL

CTATOAI
ERMAMAD
DITAUNA
ESSODAD
STRIOLE

BALEIAI
UROASA
DOIOMAR
ESOPOMI
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cantora

brasileira
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exclusi-
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E as
demais
coisas

(Gram.)
Centro Téc-

nico Ae-
roespacial

(sigla)

Reino
estudado

pelo
zoólogo

Esquadri-
nham;

dissecam

Despo-
voada;

solitária
Louco, em

inglês

Rocha
como o

basalto e
o diorito

(?)
Sneakers,
modelo de

tênis 
Cadela do

livro
"Vidas
Secas"

Poema com
estrofes de
8 versos so-
bre 2 rimas

Ante
Meridiem

(sigla)
Anagrama

de "ira"

Artigo
definido
plural

(?)-delta,
aparelho 
do voo
livre 

(?) Borkan
Al Gala,
modelo

Terceira no-
ta musical
da escala
diatônica

Material de
acabamento

Ofensivo; 
prejudicial Tio (bras.)

(?) Rus-
sell, ator

Álbum de estreia dos 
Paralamas do Sucesso

em 1983

Gradual; 
progressivo

Tostar;
dourar

Profissional que
realiza prevenção de
doenças e promoção

de bem-estar

À (?): sem
ocupação
Segredo
religioso

(?)-Codi,
órgão do
Exército
durante
regime

ditatorial
Fabulista
da Grécia 

Antiga, au-
tor de "A
Cigarra e 

a Formiga"

Prêmio (?)
de Jorna-

lismo: 
antiga 

premiação

 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Oto e Ari trocam acusações. Cidália avisa a Guerra que o prazo do flagrante para 
prender Ari está esgotado. Leonor fica intrigada quando Moretti afirma que a cons-
trutora de Guerra nunca teve negócio na cidade onde o ex-sócio disse que conheceu 
a mãe de Chiara. Gil se sente cúmplice de Ari, por ter acobertado o amigo. Laís fica 
preocupada com as acusações de suspeita de sequestro de crianças feitas pelo dele-
gado que recaem sobre Brisa. 

Zezinho visita Davi e a família. João dá início à entrevista coletiva e faz um discurso 
sobre honrar a memória do seu pai. Sara vê Pinóquio mexendo no projeto Ester de 
Otto. Pedro e Chloe querem ajudar Zezinho a encontrar a família dele e começam a 
fazer algumas perguntas. De repente, Pedro e Chloe questionam o nome da ex-mu-
lher de Zezinho; ele diz que se chamava Pâmela, mesmo nome da mãe biológica das 
crianças. João homenageia Poliana na entrevista coletiva, entrega flores, e ambos são 

ovacionados pelos convidados. Tião declara que é o pai de João.

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

José Mayer quebra o silêncio sobre seu 
estado de saúde após rumor de surto 
psicótico

Afastado da TV há anos, José 
Mayer convive com uma doença 
autoimune e já passou por diversas 
internações para tratar da enfermi-
dade. Aos detalhes.

José Mayer foi internado em 
um hospital da Zona Sul do Rio 
de Janeiro em março para uma 
nova etapa do tratamento contra a 
Granulomatose de Wegener, uma 
doença autoimune que causa infla-
mações nos vasos sanguíneos dos 
rins e atinge, também, os pulmões 
e as vias respiratórias. No entanto, 
o ator, que está afastado da TV há 
anos, foi alvo de rumores de um 
surto psicótico.

Na tarde desta terça-feira (04), 
o ator gravou um vídeo para, pes-
soalmente, explicar aos fãs sobre 
o problema de saúde. “Hoje, 4 de 
abril, eu quero agradecer ao cari-

nho recebido e dizer a todos que 
se preocuparam comigo que estou 
bem e recuperado. Infelizmente, 
sofri uma recidiva da doença au-
toimune, Granulomatose com Po-
liangite, em meados de fevereiro. 
Voltei a ser internado em 17 de 
março para que, com orientação da 
junta médica que me acompanha 
desde o início, pudesse fazer a re-
tirada da forte medicação iniciada 
em fevereiro”, justificou.

José fez coro ao posicionamen-
to de sua assessoria e negou que te-
nha tido um surto psicótico. “Não 
tive qualquer diagnóstico de surto 
psicótico como foi veiculado. Agra-
deço aos médicos e aos profissio-
nais de saúde, ao carinho do públi-
co e à imprensa que, ciente da sua 
responsabilidade, se prontificou 
a noticiar as informações oficiais 
divulgadas por minha assessoria. 

A mídia nefasta e perniciosa nem 
merece resposta”, finalizou o ator.

JOSÉ MAYER: INTERNAÇÃO JÁ 
ERA PREVISTA, DIZ ASSESSORIA

A informação de que José foi in-
ternado com suspeita de um surto 
psicótico foi veiculada pelo colu-
nista Leo Dias, do Metrópoles. Se-
gundo fontes do jornalista, o ator 
estava completamente desorienta-
do quando deu entrada na unidade 
de saúde.

De acordo com sua assessoria 
de imprensa, o retorno à unidade 
de saúde já estava agendado desde 
a alta em fevereiro, após uma in-
ternação de José em uma UTI para 
tratar da doença. “É parte do proce-
dimento já esperado após etapa de 
infusão medicamentosa concluída 
com sucesso”, disse o representan-
te do ator, à revista Quem.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

John Wick 4 - Baba Yaga
170min

Super Mario Bros - O Filme
93min

O Urso do Pó Branco
96min
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Zagueiro Thiago Bretas é o novo Zagueiro Thiago Bretas é o novo 
reforço dos Gladiadoresreforço dos Gladiadores

Quem é Rodrigo Battaglia, novo reforço Quem é Rodrigo Battaglia, novo reforço 
argentino do Atlético?argentino do Atlético?

Cruzeiro fecha janela de transferências Cruzeiro fecha janela de transferências 
com quase dois times de reforçoscom quase dois times de reforços

Mancini revela possível mudança na zaga Mancini revela possível mudança na zaga 
do América para jogo contra Peñaroldo América para jogo contra Peñarol

Thiago Bretas é o novo reforço para a defesa do North Es-
porte Clube na disputa do Campeonato Mineiro do Módulo II. 
O zagueiro tem 33 anos e esteve nas duas últimas temporadas 
no Comercial de Ribeirão Preto, onde disputou o Paulista - Sé-
rie A-2.

“Estou bastante motivado para colocar o North no mais alto 
patamar do futebol mineiro. A cidade de Montes Claros mere-
ce”, destaca o novo xerife dos Gladiadores.

Bretas chega com fama de zagueiro-artilheiro. Nos últimos 
três anos marcou 18 gols pelo Dourados/MS, Camboriú/SC e 

Comercial/SP. Em Minas, passou pelo Atlético/TC e pelo Tupi e 
teve experiência no Sài Gòn, do Vietnã.

“Soube que o North joga sempre com a casa cheia, com uma 
torcida que sempre apoia. Uma motivação a mais que nos dará 
força para buscar as vitórias e o tão sonhado acesso”, disse.

O Cruzeiro contratou 18 joga-
dores na primeira janela de trans-
ferências de 2023, que se encerrou 
ontem (4). O mercado internacio-
nal será novamente aberto no dia 
3 de julho e voltará a fechar em 2 
de agosto. 

Com o término do prazo para o 
registro de novos jogadores no Bo-
letim Informativo Diário (BID), da 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), nessa segunda (3), o Cruzei-
ro continua com algumas carências 
em seu elenco. O clube estava em 
busca de um zagueiro e outro ata-
cante antes do início da Copa do 
Brasil e da Série A. 

Impossibilitado de encontrar al-

ternativas no mercado estrangeiro, 
a diretoria da Raposa segue atenta 
a uma brecha aberta pela CBF na 
semana passada. A entidade esten-
deu a janela nacional até o dia 20 
de abril e permitiu que atletas que 
atuaram nos estaduais troquem de 
time até essa data.

Jogadores que estão sem con-
trato também podem assinar com 
qualquer equipe, mesmo após o 
fim do fechamento da janela. 

DESTAQUES DO ÁGUA SANTA 
ESTÃO NA MIRA

Se aproveitando da brecha da 
CBF, o Cruzeiro tem na mira Bruno 

Mezenga, artilheiro do Água Santa 
no Campeonato Paulista, com sete 
gols em 13 partidas disputadas. A 
informação é de Jorge Nicola, colu-
nista do Superesportes. 

Segundo o jornalista, o Cruzei-
ro ainda não fez uma oferta oficial 
para contratar o experiente atacan-
te de 34 anos, mas a promessa é de 
que os números sejam apresenta-
dos ainda no início desta semana. 
Os mineiros enfrentam a concor-
rência de outros times. 

Outro jogador do clube paulista 
sondado pelo Cruzeiro é Luan Dias. 
De acordo com Nicola, o clube ce-
leste quer o meio-campista por em-
préstimo. 

As definições sobre o futuro 
dos destaques do Água Santa de-
vem ficar para depois da decisão 
do Paulistão, agendada para 9 de 
abril, quando o time enfrentará o 
Palmeiras na finalíssima, no Allianz 
Parque. O primeiro jogo terminou 
2 a 1 para a equipe de Diadema. 

CONTRATAÇÕES 
DO CRUZEIRO

A última contratação anunciada 
pelo Cruzeiro foi Luciano Castán, 
que esteve por último no Guarani. 
Acertado ainda sob o comando do 
uruguaio Paulo Pezzolano, o za-
gueiro só foi apresentado à torcida 

já na ‘era Pepa’. 
Além dos reforços para dentro 

do campo, a Raposa se movimen-
tou para fortalecer o comando 
técnico. O português Pedro Miguel 
Marques da Costa Filipe chegou 
para assumir o cargo de treinador. 

Embora já tenha dirigido a equi-
pe estrelada na vitória por 3 a 2 no 
amistoso contra o RB Bragantino, 
no estádio Nabi Abi Chedid, na se-
mana passada, a estreia oficial do 
técnico será no dia 13 deste mês. 
Na ocasião, o Cruzeiro enfrentará o 
Náutico, nos Aflitos, às 19h, no jogo 
de ida da 3ª fase da Copa do Brasil. 

Já a estreia no Campeonato Bra-
sileiro está agendada para o dia 19 

(domingo), às 16h, contra o Corin-
thians, na Neo Química Arena, em 
São Paulo. 

CONTRATAÇÕES DO
 CRUZEIRO NA 1ª JANELA 

DE 2023

Goleiro: Anderson; zagueiros: 
Neris, Reynaldo e Luciano Castán; 
laterais-direitos: Igor Formiga e 
William; lateral-esquerdo: Mar-
lon; volantes: Ramiro, Wallisson, 
Fernando Henrique, Matheus Jus-
sa e Richard; meias: Mateus Vital 
e Nikão; atacantes: Rafael Bilu, 
Matheus Davó e Gilberto. (Supe-
resportes)

O técnico Vagner Mancini reve-
lou que o zagueiro Éder deve re-
tornar ao time para o jogo contra 
o Peñarol pela primeira rodada da 
fase de grupos da Copa Sul-Ameri-
cana. O confronto será nesta quarta 
(5), às 21h, no Independência, em 
Belo Horizonte.

Em entrevista coletiva após a 
partida de ida contra o Atlético, 
pela final do Campeonato Mineiro, 

Mancini falou sobre as opções que 
tem à disposição para a zaga ameri-
cana. No confronto contra o Galo, 
o treinador optou por Maidana e 
Ricardo Silva como titulares. 

“A opção pelo Maidana foi em 
cima daquilo que está acontecen-
do. O Éder é um titular do time, 
ele sabe. Eu conversei com os 
dois atletas e mostrei que seria 
incoerente da minha parte que eu 

tirasse o Maidana, que vem muito 
bem, e retornasse o Éder”, disse 
o treinador. 

O zagueiro Éder esteve fora 
dos últimos compromissos do Co-
elho devido a uma lesão muscular 
na coxa direita. No entanto, Man-
cini garantiu que o jogador já está 
recuperado e deve ser utilizado 
no próximo jogo. 

“Entrar com um atleta assim 

numa final de campeonato é sem-
pre muito arriscado. Então, possi-
velmente o Éder apareça no jogo 
contra o Peñarol porque eu pre-
ciso dar ritmo de jogo para ele. 
Temos que pensar quem vai ficar 
no banco. Tenho um mês repleto 
de jogos e vamos ter que alterar 
a equipe. O Éder já está pronto”, 
falou o comandante. (Superespor-
tes)

Aos 31 anos de idade, Rodrigo 
Battaglia chega ao Atlético como 
um nome pouco conhecido para os 
brasileiros, mas de boa popularida-
de na Argentina. Com nove clubes 
no currículo como atleta profis-
sional, o experiente volante vira o 
principal concorrente de Otávio no 
Galo diante da lesão de Allan.

Battaglia é um volante de boa es-
tatura (1,87m), nascido em Morón, 
na grande Buenos Aires. Ao longo 
da carreira, já marcou estrelas como 
Neymar e Messi, trabalhou - ainda 
que rapidamente - com Eduardo 
Coudet (técnico do Galo) e defen-
deu a Seleção Argentina.

Mesmo tendo passado pelas ca-
tegorias de base de Vélez Sarsfield 
e Almagro, Rodrigo foi revelado 
pelo Huracán, onde criou bastante 
identificação com a torcida. Foram 
pouco mais de duas temporadas até 
a negociação com o Racing - um dos 
maiores do país.

A passagem no Racing foi curtís-
sima, com apenas nove jogos antes 
da venda ao Braga, de Portugal. No 
clube português, levou tempo para 
se adaptar. O volante foi empresta-

do ao Moreirense (Portugal), ao Ro-
sario Central (Argentina) e ao GD 
Chaves (Portugal), antes de voltar 
para trabalhar com Abel Ferreira - 
hoje multicampeão pelo Palmeiras.

 
A GUINADA DA CARREIRA DE 

BATTAGLIA

Na Europa, Battaglia se nota-
bilizou como um jogador de ca-
racterísticas predominantemente 
defensivas. A imposição física e a 
agressividade nos duelos indivi-
duais levaram o argentino a voos 
maiores, tendo sido contratado 
pelo Sporting em 2017.

No Sporting, Battaglia traba-
lhou com Jorge Jesus - multicam-
peão pelo Flamengo em 2019. Em 
um jogo da Champions League de 
2017/18, teve a tarefa de marcar o 
compatriota Lionel Messi individu-
almente, e recebeu elogios pelo 
bom desempenho na função. Ape-
sar disso, levou uma bela caneta do 
camisa 10 ex-Barcelona.

Rodrigo chegou a integrar a lista 
de 35 “pré-convocados” pela Ar-
gentina para a Copa do Mundo de 

2018, na Rússia, mas acabou fican-
do de fora. Ele viria a representar 
a seleção no ciclo pós-Copa, tendo 
disputado dois jogos e dividido 
vestiário com Saravia e Pavón, hoje 
companheiros de Atlético.

Pelo Sporting, o volante con-
quistou a Taça da Liga duas vezes 
(2017/18 e 2018/19). Battaglia so-
freu uma grave lesão no joelho em 
2019 e passou nove meses sem atu-
ar. Ele chegou a rescindir o contrato 
com o Sporting após uma invasão 
de torcedores ao CT, mas voltou 
atrás.

BATTAGLIA NA 
ESPANHA

Em 2020, Battaglia foi empres-
tado ao Alavés, da Espanha. Fez 
35 jogos na temporada e ajudou a 
equipe a se livrar do rebaixamento 
no Campeonato Espanhol.

Na temporada seguinte, trans-
ferido ao Mallorca, disputou 31 
partidas e voltou a escapar do re-
baixamento na La Liga - novamen-
te encerrando na 16ª posição. Ga-
nhou o apreço dos torcedores pelo 
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estilo combativo, ainda que mais 
lento (em virtude da lesão).

Na atual temporada, Battaglia 
perdeu um pouco do prestígio no 
Mallorca. O volante disputou 15 

dos 27 compromissos da equipe no 
Campeonato Espanhol, tendo sido 
titular em apenas oito deles.

Para contratar Rodrigo Battaglia, 
o Atlético desembolsou 800 mil eu-

ros (cerca de R$ 4,4 milhões) a par-
tir de uma cláusula rescisória com o 
Mallorca. O argentino assinou con-
trato com o Galo até dezembro de 
2024. (Superesportes)
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LUCIANO MACEDO continua fazendo um senhor sucesso montan-
do nas elegantes e importantes recepções o seu famoso CAFÉ DO LÚ 
com variedades nunca vistas aqui em Moc e que estará presente dia 
6 de maio na FEIJOADA DO THEO. E mantendo a tradição, o ESPAÇO 
DA BELEZA da MINAS BRASIL, onde profissionais estarão maquiando 
as mulheres.

IMPRESSIONANTE como existem muitos já querendo adquirirem a 
CAMISETA DA FEIJOADA DO THEO que como já disse será preta com as 
fitas coloridas dos catopés, em homenagem ao nosso folclore. As cami-
setas estão sendo confeccionadas e serão lançadas nas próximas sema-
nas nas mais famosas e elegantes boutiques da cidade.

LULA É DE MARTE, a Faria Lima é de Vênus. Sem entender como 
o presidente enxerga o passado, mercado não visualiza como governo 
planeja o futuro, escreve Thomas Traumann. 

PEQUENOS negócios criaram 75% dos novos empregos em janeiro. 
Micro e pequenas empresas respondem por 62.400 dos 83.300 postos 
de trabalho no período, segundo o Sebrae.

O GRUPO VIVER BRASIL comandado pelos jornalistas PAULO CÉ-
SAR OLIVEIRA e seu filho Gustavo Cesar, volta este ano com a famosa 
CONEXÃO EMPRESARIAL na belíssima cidade onde aconteceu a primei-
ra edição, ou seja, no GRANDE HOTEL DE ARAXÁ. Será de 29 de Junho a 
1 e 2 de Julho. Este evento reúne empresários de todas as partes do país.

QUERO AGRADECER aos amigos que estão patrocinando a FEIJO-
ADA DO THEO e também quem tem negado. A ingratidão é sempre 
esperada, ainda bem que temos amigos fieis que nestas mais de cinco 
décadas sempre estão firmes me prestigiando. 

ESTA SEMANA perdemos um dos grandes homens que participou 
ativamente do progresso de Montes Claros e foi amigo fiel e de muita 
bondade no coração. SAMIR ATALLAH HAUN partiu para os braços da 
sua amada MARIA ALICE e estão descansando em PAZ. Meus sentimen-
tos a todos os familiares. 

LULA CHEGA ao fim do terceiro mês com dois problemaços que 
se retroalimentam: um é a percepção generalizada de que ele está sem 
rumo e o governo não vai bem.

VAP & VIP
SEMANA SANTA 

Estamos vendo o clima da SEMANA SANTA em toda cidade, com muita gen-
te viajando, outras se retraindo em orações. Realmente, precisamos mesmo de 
tudo isso, pois a fé é algo inabalável. Respeitar a semana é importante principal-
mente  para todos nós católicos, inclusive, depois de amanhã quando teremos a 
SEXTA-FEIRA SANTA; no sábado, comemorar ALELUIA e; no domingo, de Pascóa 
em família. Não podemos deixar acabar com as tradições... 

POBRE BRASIL 

O presidente da República, mais uma vez, discursa que banirá ministros en-
volvidos em tramoias, mas deixa o barco correr. A falta de decoro no Parlamento 
e a leniência com malfeitos neste país estão por todos os lados. Pobre Brasil. 
Ao menos temos a internet atenta para expor toda a gatunagem, tarefa que a 
imprensa se omite por conveniência.

AVANÇO NA CORRUPÇÃO

Sabem o que quer dizer PAC, do governo Lula? Programa de Avanço da Cor-
rupção. Pode até ser que ocorra um milagre e não haja uma esbórnia dos tradi-
cionais corruptos da Nação, mas mais à frente surgirão notícias de corrupção, 
desemprego, mais inflação, deterioração das contas públicas e mais pobreza. O 
pior é que provavelmente não haverá uma Lava Jato ou algo similar para resolver 
isso. Nem haverá mais um juiz federal atuante que resolveu mudar essa cultura 
no Brasil.

POUPANÇA SUPERA

A poupança segue superando a inflação. Em 12 meses, a rentabilidade do 
investimento em renda fixa é de 8,18%, enquanto o IPCA foi de 5,60%. Ou seja, 
o investidor teve um ganho real de 2,45% acima da inflação, valor que não era 
registrado desde maio de 2018, quando o ganho foi de 2,63%. O pior período 
registrado foi no mês de outubro de 2021, quando a perda em 12 meses era de 
7,59%.

REAL DIGITAL 

Entenda o que é o real digital ou CBDCs (Central Banks Digital Currencies, 
ou “moedas digitais emitidas por bancos centrais”), que são moedas que circu-
lam apenas digitalmente e, diferentemente das criptomoedas, contam com a ga-
rantia soberana do Banco Central do país que a emitiu. É como as notas de real 
que você guarda na carteira, mas digitais - inclusive, armazenadas em carteiras 
digitais como a do seu celular.

OS JOVENS EMPRESÁRIOS, Sérgio e Rogério Athayde, como já disse ante-
riormente, superaram este ano em seus megaeventos, através da GÊMEOS 
PRODUÇÕES. Nunca se viu no Norte de Minas um acontecimento no gêne-
ro reunir uma multidão jamais vista, bem organizado, belo vibrante e com 
uma infraestrutura tão espetacular como foi a BAIANEIRA-2023. Sérgio e 
Rogério superaram em tudo, inclusive havia vários espaços e o GOLD, en-
cantava a todos com iluminação de LED, painéis, boate, luzes e cores. O 
que se via e vale a pene destacar, era o grande número de mulheres lindas 
com suas abadas customizados, e nomes conhecidos da sociedade em uma 
animação nunca vista. Não é fácil como sabem organizar um megaevento 
como este e os GÊMEOS conseguiram tudo com perfeição e já estão aí pre-
parando outro para o segundo semestre e prometem que a BAIANEIRA do 
próximo ano será ainda maior. Portanto, VIVA para Sérgio e Rogério aí com 
as DUAS ESTRELAS DA FESTA, ou seja, CLÁUDIA LEITE E IVETE SANGALO. 
Com elas e Psirico, um possante trio elétrico, parte do CARNAVAL DE SAL-
VADOR foi transferido para MOC. Aplausos e aplausos

O EMPRESÁRIO Luiz Fernando Nobre, leia-se ‘New Som Vision’ foi um 
dos responsáveis pela montagem da monumental Baianeira com sua em-
presa de SOM, ILUMINAÇÃO, PAINEIS DE LED, etc. Ele foi cumprimentar a 
estrela IVETE SANGALO e comanda também a Vision formaturas que faz as 
espetaculares festas aqui em Moc, Norte de Minas e até na Bahia

FORMANDO um belo trio: Sara, Priscila e Gabi

ANIMAÇÃO de Aninha Antunes e Ada Cordeiro

ANA LUIZA ATHAYDE fez questão de abraçar sua estrela preferida, pois é 
fã de IVETE SANGALO 

GRUPO animado formado por: Leandro Coutinho, Gisele Coutinho, Dui 
Macedo com Gabi, Léo, Helena, Alexandre Bomtempo e Aninha

DUI E GABI Macedo com outro grupo formado por: Priscila, Jason Neto, 
Sara e Victor

SÉRGIO ATHAYDE com sua namorada Camila Cotrim em um dos palcos 
comemora com um beijo o estrondoso sucesso


